

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

van delante o detrás del cese de la huelga la derogación del decreto protestado y las cabezas del ministro y de algunos directores generales. ¿Va a ser eso y el festival político de una crisis todo lo que se haga? ¿Se va a llamar eso restablecimiento de la disciplina?

Hay en la huelga, y aparte de la responsabilidad colectiva, culpas directas, personales y documentadas. Ayer no se pagó a los pasivos. Hoy quizá no se pague la lotería. Muchos particulares han denunciado denegaciones de servicio que en algún caso pueden ser delictivas. Aquí no hay brazos caídos inocentes: aquí se trata de los negociados tal o cual y de personas directamente responsables de la función atropellada. ¿Sería de ver que, además de cerrar los ojos a la rebelión colectiva, tuviera que humillarse aún el Gobierno a suscribir disposiciones abultadas para establecer, en casos concretos y en culpas descaradas, la impunidad del sabotage administrativo?

El sueldo de «A B C» ha causado gran disgusto entre los funcionarios huelguistas.

LA VERDADERA SITUACION POLITICA

Hasta que terminó el Consejo de ministros se creyó que ayer mismo sería planteada la crisis.

Se hablaba de una concentración conservadora; pero todos los que la indicaban hacían resaltar la gran dificultad de que los señores Cierva y Bugallal puedan entenderse. Había la esperanza que Maura, que ejerce una gran influencia sobre el señor Cierva, sirviera de nexo de unión.

De no llegarse a la concentración, el señor Dato intentará reorganizar el Gobierno con elementos propios.

Después de la celebración del Consejo la desorientación fue todavía mayor, creyéndose que el señor Dato tropieza con dificultades insuperables para resolver la cuestión política que tiene encima. Esto es lo que puede explicar las dilaciones y aplazamientos, que sólo sirven para empeorar la situación.

La crisis es indudable que no ha de quedar reducida al ministro de Hacienda, pues si así fuera, el señor Dato la hubiera resuelto ayer mismo y podía haberse presentado en los actos palatinos de hoy con el Gobierno completo.

Todo esto hace suponer que el señor Dato lo que pretende es resolver la crisis en una forma definitiva, que le permita poder volver a presentarse a las Cortes sin temor a un descalabro como el que sufrió en la votación de la confianza.

Para eso necesita amplias gestiones que se propone hacer aprovechando el paréntesis que se ha abierto con el pretexto del santo del rey.

VISITAS SIGNIFICATIVAS

El señor Dato ha celebrado conferencias muy detenidas con los señores Mera y Cambó, creyéndose las relacionadas con la situación política.

DICE «LA EPOCA»

El periódico órgano del Gobierno dice en su número de anoche que bien quisiera dar una impresión que adelantara las noticias de que han de privar a los lectores las prescripciones del descanso dominical; pero que el mutismo del señor Dato impide conocer cuál sea su propósito.

No sabe en qué forma se planteará el lunes la crisis, que si ha sido extraña en su presentación, también puede serlo en su resolución.

Orea que el paréntesis abierto por el santo del rey servirá de meditación al señor Dato y servirá para que mediten otros políticos, pues a cuestión entraña mayor importancia de la que parece a primera vista.

DE SOCIEDAD

Santos

Santos de mañana: Timoteo, Feciano y Exuperancio.

Viajes

Se ha trasladado a Pamplona para pasar unos días, el ingeniero don Eugenio Maney.

Con la misma dirección ha estado don Antonio Aguirre.

De su viaje de bodas han regresado a la capital navarra don Rufino Vergara y su esposa.

Se encuentra pasando una temporada en Extremadura el conde de Ruidosa.

Ha regresado a la corte el marqués de Duniel.

Con dirección a París ha pasado don Juan Caro, hijo de los marqueses de Villamayor.

Se halla en Valladolid el comandante jurídico militar don Pedro Jordán de Urries.

Después de pasar unos días en Baracaldo, ha regresado a Tolosa la señorita Leocadia Ugarte.

En Bilbao se encuentra don Braeco de Allende acompañado de su familia.

Se ha trasladado a la capital de Vizcaya don Juan Gabriel Mateo.

De Bilbao ha salido para Madrid el conocido ingeniero don Severiano Gofí.

En compañía de su señora ha regresado a Vitoria don Cipriano Valle.

Mezcilla

Se ha celebrado el bautizo de la hija de los señores de Rolland (don Guillermo), hijos del viejo vicepresidente del Senado, imponiéndosele el nombre de María de las Nieves, y apadrinaron la señora de Liniers y don Bernardo Rolland, tío de la neófito.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro estimado amigo don Juan Merino (madame Louise Merino).

Felicidades

Bodas

El día 31 del corriente se celebrará en Madrid el enlace de la encantadora señorita Trinidad Mayans y de Meer con el abogado don Bernardo de Pablo y Olazábal.

Letras de luto

Todas las misas que se celebran hoy en las iglesias parroquiales del Buen Pastor, y San Vicente, iglesias del Sagrado Corazón y de los Capuchinos, capilla del cementerio y en varios templos de Alava, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor don Aureo Puyeta y Fernández de Retana, general de División, Gran Cruz de San Hermenegildo, fallecido el día 23 de Enero de 1919.

A su viuda, hermanos y restantes alle-

gados renovamos una vez más la expresión de nuestro profundo sentimiento.

En la iglesia parroquial del Antiguo se celebraron ayer con numerosa concurrencia los funerales por el eterno descanso del alma del conde don Jacinto Butrón y Alzola, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos a su viuda y restantes deudos el testimonio de nuestro sincero y afectuoso pésame.

También se celebró ayer en la iglesia parroquial de San Vicente el Oficio de Sépulo por la niña Josefa Irujo Barriola, verificándose a continuación de la eucaristía religiosa la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos a los padres y demás allegados de la malograda criatura la expresión de nuestro cordial y afusivo pésame.

El martes se cumple el primer aniversario del fallecimiento del distinguido señor don José Otamendi y Orbegozo, por cuyo eterno descanso se celebrarán varios actos religiosos.

Aprovechamos esta ocasión para renovar a todos sus deudos el homenaje de nuestra afectuosa simpatía.

GRAN CASINO

Ayer fue día de descanso para la gentilísima Luisita Rodrigo, que bien lo merecía. La labor realizada por la exquisita actriz durante la actual temporada ha sido verdaderamente ruda y penosa, por tener que cambiar de programa todos los días, y hoy mismo tendrá que reanudarla interpretando una comedia por la tarde y otra por la noche.

Se puso ayer en escena la comedia de los Quintero «Doña Clarines». La admirable Luisa Cano estuvo muy afortunada que nunca en este papel y colaboraron con ella muy brillantemente Adriana Robles, Martori, Cano y todos los demás artistas que figuran en el reparto.

La sala estuvo muy brillante y hoy lo estará mucho más, pues los días festivos en el Gran Casino son los días en que no se puede dar un paso libremente por aquellos salones.

Por la tarde, a las cinco y media, se representará «La casa de la Troya», y a las diez, «Un drama de Calderón».

La orquesta de Larrocha dará sus conciertos de costumbre en el salón rojo.

BALOMPIE

REAL UNION-REAL SOCIEDAD

Hoy domingo es el señalado para la celebración de este importante «match» de campeonato, que absorbe todos los comentarios de la numerosa afición guipuzcoana.

Enorme es el gentío que hoy piensa

acudir a Atocha; de todos los pueblos de la provincia llueven los pedidos de localidades, lo que refleja la expectación que ha producido el encuentro de esta tarde.

Los equipos se alinearán en la forma siguiente:

Real Unión: Muguruza; Gañanaga, Anatol; Eguiazabal, René Gamborena; Jáuregui, Amantegui, Patricio, Matías, Echeveste.

Real Sociedad: Eizaguirre; Arrate, Carrasco; Bautista, Portu, Ambrosio; Silverio, Amador, Artola, Arbide, Olariaga.

El arbitraje correrá a cargo del competente árbitro colegiado de la Federación Norte, don Cecilio Ibarra.

Las localidades se venderán en la mañana de hoy, de once a una en las oficinas de la Plaza de Toros (calle Garibay), y en Irún en el domicilio del Real Unión.

Los socios entrarán en el campo con solo la presentación de la tarjeta del mes corriente.

El encuentro empezará a las tres y cuarto de la tarde.

REAL SOCIEDAD (convocatoria)

Se convoca a los jugadores (Amador, Artola, Echarr, Arbide, Silverio, Portu, Olariaga, Arrillaga, Bautista, Ambrosio, Eizaguirre, Carrasco y Arrate, a una reunión en la Brasserie Royalty (Avenida) a las doce en punto del mediodía.

Se convoca a los jugadores del reserva A y B y socios de la Real, a las nueve de la mañana en la caseta de la Real con el fin de coadyuvar a la organización del cross social.

UN RETO DE BEASAIN

Para su publicación, hemos recibido el siguiente sueldo:

«Reto: El equipo «Racing Club», de Beasain, saluda a todos los clubs deportivos infantiles y refta, por vez primera, al club deportivo «Chimista», de Villafraña de Oria, a jugar un partido amistoso en la primera de las mencionadas localidades, hoy, domingo, a las cuatro de la tarde.

El equipo del «Racing» lo formarán: Elzo; Calvillo, Leoncio; Romero, González, Ugaldé; Leunda, Ugarte, Poignon, Eloy, Jesús.

Suplentes: Muñoz, Zubirrain.

LINTERNERIA

Torres y Compañía

CUARTOS DE BAÑO

SAN BARTOLOME, 7.—AEEFONO 12-50

Por fin de temporada

Líquido todas las existencias a mitad de precio. Pieles casi de valde.

LA KURSAAL — BENGOCHEA, 3.

TELEFONO 233

Dolor de muelas

Calmante seguro

GANFORINA

FARMACIA DE USABIAGA

PLAZA DE GUIPUZCOA, núm. 2

BLENORRAGIA (PURGACIONES)

Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los Cachets del Doctor Soivré

Se curará por sí solo, sin inyecciones ni lavados que haya de intervenir el médico y nadie se enterará de su enfermedad

Basta tomar una caja para conocimiento de ella

Depósito en Barcelona. Dr. Andree Rambla Cataluña, 65 — Venta en San Sebastián a 4 pesetas caja — Usida Farmacéutica Guipuzcoana, Easo, 6 y principales farmacias de España, Portugal y América



Duodécimo aniversario

EL SEÑOR

D. José Otamendi y Orbegozo

Que falleció el día 25 de Enero de 1909

Para recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

***** R. I. P. *****

Su viuda, hijos, hija política, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el martes 25 en la parroquia de San Vicente y en Madrid en la parroquia de San Sebastián, serán aplicadas por su eterno descanso.

San Sebastián 23 de Enero de 1921.